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IL N’Y A PAS DE VENTS FAVORABLES À CELUI QUI NE SAIT PAS OÙ IL VA !

Cette célèbre citation prend tout son sens quand on connait les chantiers lancés ces dernières 
semaines et ceux qui vont l’être dans les mois à venir et pour lesquels les élus ont voté des 
délibérations lors du Conseil Municipal qui s’est tenu ce vendredi 22 mars 2024.

On peut citer la métamorphose du secteur du Boernhol avec le démarrage du chantier du centre 
aquatique, le dépôt du permis de construire du Village des générations, et on l’espère bientôt le 
démarrage du projet du Centre-Ville « les arcades Voltaires ».

Les travaux d’achèvement du Central Park, le démarrage de l’oasis urbaine et la modernisation 
en cours du square les Petits quinquins dans le Grand Steendam valorisent un peu plus encore la 
Ville-Nature que nous sommes.

Les chantiers à venir au niveau des équipements sportifs comme la salle d’escrime, le padel et la 
piste d’athlétisme, sans oublier les travaux récents au Stade Delaune et dans les salles de sports, la démolition terminée 
de l’ilot TCA qui nous permettra la construction de logements neufs, l’achèvement de la requalification en logements de 
la friche Dickson commencée il y a plusieurs années et qui entre dans sa dernière phase, le projet nouveau de l’ancien 
bâtiment de la Sermin route de Bourbourg démontrent que malgré les difficultés à construire, la ville continue d’agir 
dans ce domaine.

Le chantier de la maison de la radiologie est en cours juste à côté du centre d’ophtalmologie et la pose de la première pierre 
dans quelques semaines de l’extension de la Clinique de Flandre, feront de Coudekerque-Branche, même si elle l’est déjà, 
la première Ville en termes de santé de toute l’Agglomération.

Ce sont autant d’exemples de vents porteurs qui, aujourd’hui, soufflent sur notre ville et permettent d’appréhender 
l’avenir avec confiance. Mais, comme le dit le proverbe cité, les vents sont favorables parce que l’équipe municipale sait 
d’où elle vient et où elle va pour améliorer la vie des Coudekerquois. 

Malgré l’inflation galopante, aucune augmentation d’impots et gel des 57 tarifs municipaux pour la 6e 
année consécutive. La défense du pouvoir d’achat, il y a ceux qui en parlent et ceux qui la font.

 Votre Maire
 David BAILLEUL

RETROUVEZ LE
CONSEIL EN VIDÉO

COMMENT ÇA MARCHE ?
BUDGET 2024 : UNE MAÎTRISE QUI PERMET DE CONSTRUIRE LE CENTRE AQUATIQUE ET DE POURSUIVRE LES 
AUTRES ACTIONS
C’est une des questions que nombre de Coudekerquois se posent : la ville va-t-elle pouvoir construire le centre 
aquatique tant attendu, sans sacrifier le reste ? Au regard des orientations budgétaires présentées lors du 
conseil municipal, la réponse est clairement oui. Voilà pourquoi :
- La ville a commencé à provisionner depuis plusieurs années et a réglé au fur et à mesure les premières dépenses 
(démolition, études, architecte, etc…)
- Des recherches très actives de subvention ont permis de réduire considérablement la part de la ville : 7,7 millions de 
la CUD avec le Plan piscine communautaire, au moins 1 million de la Région, 500.000 euros de l’Etat, 400.000 euros du 
Département.
- Une gestion fine de l’avancement du projet permet de lisser les dépenses sur 2024 et 2025
La ville va donc pouvoir avancer sereinement sur ce chantier majeur, sans obérer ses autres projets.
L’emprunt nécessaire ne sera pas déclenché avant 2025, et sur une durée assez courte, si bien que l’endettement de la 
ville sera peu impacté. Les indicateurs financiers restent donc au vert !!



LECTURE



UNE AVANCÉE ESSENTIELLE POUR LA CONSTRUCTION DE LA 
FUTURE SALLE DE SPORTS MUNICIPALE À L’ARRIÈRE DE BORIS VIAN

La ville va poursuivre ses investissements importants pour les équipements sportifs : athlétisme, 
escrime, padel, etc… Un dossier était jusqu’à présent en stand by, celui de la salle de 

sports polyvalente programmée à l’arrière du collège Boris-Vian. Et pour cause, si une solution avait 
pu être trouvée pour le plan de financement commun entre les deux collectivités (avec bien des 
difficultés), les terrains n’étaient toujours pas propriétés de la ville. Le transfert de la parcelle de 
1760 m² du Département a enfin pu être votée par le conseil municipal, et la ville va pouvoir s’engager 
dans la construction de la salle.

«En direct du Conseil Municipal» n°58 / Conception : S. Communication / Images : Ville de Coudekerque-Branche - Images : stockadobe.com © alekseivanin, sljubisa, M.studio, andromina, jennyb79, sharpnose

EN DIRECT DU CONSEIL DU 22 MARS 2024

PAS DE HAUSSE D’IMPÔTS, PAS DE HAUSSE DES TARIFS 
Comme elle en a pris l’habitude, la ville n’augmentera ni les taux d’imposition pour la 16e année consécutive, ni 
les tarifs municipaux cette année.
C’est une volonté forte de préserver le pouvoir d’achat des Coudekerquois, déjà impacté par ailleurs. 
Coudekerque fait partie des rares communes de France qui ont réussi ce tour de force dans l’intérêt des habitants.

UNE INDISPENSABLE MAÎTRISE DES DÉPENSES POUR LE POUVOIR FAIRE
Le fonctionnement de la ville est lui aussi confronté à des hausses (augmentation du point d’indice des 
fonctionnaires, tarifs de l’énergie, de l’alimentation, coûts des chantiers, etc), rarement compensées par l’Etat. 
La municipalité continuera donc d’être très vigilante sur ses dépenses, de lutter contre le gaspillage (notamment 
énergétique), et redoublera d’efforts sur la recherche de financements extérieurs et de subventions. Des 
efforts indispensables pour garantir le budget.

ORIENTATIONS BUDGÉTAIRES: PRÉVOIR L’AVENIR POUR LE PERMETTRE
Pour continuer de développer Coudekerque-Branche et le bien-vivre des habitants, les élus ont exprimé 
des choix forts en matière d’investissement.
Outre le centre aquatique, le premier d’entre eux concerne la ligne « verte », rassemblant les dépenses prévues 
dans la transition écologique : rénovation des bâtiments, cours d’école végétalisées, éclairage plus économe, 
création du Central Park dans le Vieux Coudekerque, ou de l’oasis urbaine en centre-ville. Ce budget vert 
atteindra 4 millions d’euros cette année.
Mais la ville projette également des travaux importants en matière d’équipements sportifs (piste d’athlétisme, stade 
Delaune), et des aménagements urbains notables (avenue du 6 juin 1944, parvis de l’église Sainte-Germaine, par 
exemple). Aucun quartier ne sera oublié.

LA SOLIDARITÉ N’ATTEND PAS
La solidarité n’attend pas, surtout en cette période où nombre d’entre nous, parmi les plus fragiles, subissent des 
difficultés avec l’inflation.
Pour permettre la poursuite des dispositifs pilotés par le CCAS et ses satellites (Ehpad, résidences séniors, centre 
de soins médicaux et infirmiers, repas à domicile des séniors, etc), la ville a voté une avance de subvention de 
300.000 euros en direction du Centre communal d’action sociale. Le budget de celui-ci est équilibré et bien géré, 
mais il avait besoin de cette avance de trésorerie dans l’attente des recettes provenant des partenaires. La ville a 
donc répondu présent, comme d’habitude !

LE NÉCESSAIRE ACCOMPAGNEMENT DES HABITANTS AUX TRANSITIONS
Tout le monde s’en aperçoit avec les débats autour des nouvelles énergies, les changements climatiques 
(inondations, sécheresses), l’accélération de la société numérique (avec l’intelligence artificielle) : nombre de 
transitions sont en cours au sein de notre société.
Convaincu qu’un accompagnement local est nécessaire pour les Coudekerquois, le Maire a évoqué au conseil la 
mise en place à venir d’un lieu-ressources, lieu des transitions  dans un bâtiment de la Ville  existant et aujourd’hui 
disponible.

PASSEPORTS LIBERTÉ, BAFA, BAFD, LA VILLE TOUJOURS ENGAGÉE AUPRÈS DE SA JEUNESSE !
Ce sont des dispositifs qui fonctionnent très bien et qui sont donc reconduits en 2024 :
- 120 passeports liberté permettront à des jeunes de 16 à 25 ans de bénéficier d’une aide de 500 euros pour 
cofinancer leur permis de conduire, en contrepartie de 55 heures de bénévolat dans une association de la ville
- Plus de 30 jeunes pourront se faire préfinancer leur formation d’animateur ou de directeur de centre de 
loisirs (BAFA-BAFD), et ainsi être recrutés par la ville ensuite dans les ACM
80.000 euros ont été programmés pour ces coud’pouces en direction de la jeunesse

DIX JEUNES COUDEKERQUOIS EN SÉJOUR FRANCO-ALLEMAND
Les voyages forment la jeunesse, c’est bien connu, et grâce à une belle initiative pilotée par le centre social et des 
partenaires, dix jeunes Coudekerquois de 15 à 17 ans vont participer à un séjour d’une semaine en Allemagne, 
début mai, sur le thème du Sport et du Handicap. La plupart de ces jeunes ne sont jamais partis à l’étranger, et 
pourront ainsi profiter d’une belle expérience en matière d’intégration.

UN CONCOURS DE LECTURE POUR MARQUER L’ANNÉE OLYMPIQUE
Pour les Jeux olympiques de Paris, la ville a déjà enregistré une excellente nouvelle : la qualification du champion 
de boxe de Coudekerque Ring, Djamili, dans la catégorie des supers-lourds. Mais en marge de cet événement 
planétaire, la ville propose plusieurs événements « clins d’œil » aux J.O., comme les Olympiades de la lecture. Un 
concours de lecture accessible aux enfants et aux adultes, pour lequel relever des défis permettra de rafler non 
pas une médaille, mais des cadeaux. A vous de lire !
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